

TOULON - LA SEYNE - SANARY

var-matin

varmatin.com

RÉSEAU SOCIAL DEPUIS 1945

LUNDI 14 NOVEMBRE 2022

1,60 € - N° 27246

FENÊTRES - VOILETS
VÉRANDAS - STORES

EUROPALU
ALU - PVC

04 94 31 71 01
FABRICANT INSTALLATEUR



P 2-3

(Photo d'archives Frank Muller)

MÉTROPOLE
Lucienne Roques,
une vie dédiée
au sport P9



LA SEYNE
12 millions pour
rénover le lycée
Beaussier P13

VAR - JUSTICE
Condamnée pour
des violences
conjugales P5



La belle santé de
Baumier P38

LES PORTS MIS À LA DIÈTE

Ils doivent trouver des solutions face au prix de l'énergie | Et valoriser la déconstruction des bateaux

LE TRINOMÈRE
+ FACILE

UNE PUBLICATION
DU GROUPE NICE-MATIN

20624 - 1114 - 1,60 €

VillaVerde
mon jardin d'idées

19€
99
POUR ILLUMINER
VOS FÊTES

Village de Noël
animé et lumineux



Jardinerie
Animalerie
ROCCHIETTA

LA GARDE
5, av. Fabri de Peiresc
Carrefour La Pauline
Tél. 04 94 08 08 20

HYÈRES
Route de l'Almanarre
Tél. 04 94 38 20 20

LE BEAUSSET
RDN8
Tél. 04 94 98 73 69

Ouverture 7J/7
www.rocchetta.fr

FOOT - LIGUE 1
L'OM s'offre
Monaco dans
un match
fou (2-3) P49

JARDINERIE

DÉCORATION

ANIMALERIE

Diffusé en juillet, le 20 novembre 2022 dans le journal de presse régionale

« Que les JO mettent tout le monde au sport ! »

Gens d'ici Fraîchement médaillée par la République, Lucienne Roques, présidente du comité olympique du Var, nous raconte ses 50 ans de militantisme sportif. Et d'autres à venir.

Sourire permanent aux lèvres et un œil pétillant qui scanne très vite les gens qui l'entourent. Lucienne Roques, à la tête du comité départemental olympique et sportif du Var (CDOS) n'est pas très grande mais sait se faire entendre. Sa voix porte et sa voie est suivie depuis des années par des dizaines de clubs sportifs du Var. Rencontre avec une infatigable militante du sport pour tous. Qui vient d'être décorée de la médaille nationale du mérite à Toulon.

Vous venez de recevoir la médaille nationale du mérite des mains du préfet du Var. Votre impression ? C'est très émouvant et cela couronne plus de 50 ans d'amour et de partage du sport pour moi. J'ai dédié cette médaille en priorité à tous les dirigeants bénévoles qui ont accompagné mon parcours. J'étais très heureuse car ma famille était là pour la cérémonie ainsi que douze maires ou adjoints aux sports du Var, le premier vice-président du Département, Didier Brémond ainsi que la sénatrice Françoise Dumont. L'inspection d'académie aussi et la direction du travail et de l'emploi. Vous savez, je suis née dans le Tarn mais mon vrai territoire, c'est ici. J'y suis installée depuis 1965 et j'appartiens au comité olympique depuis le début des années 1980. C'est vous

dire ! J'en suis à mon troisième mandat à la tête du comité et je suis élue jusqu'en 2025. Après, je rendrais mon tablier. Place aux jeunes !

Justement, c'est un combat que vous menez...

Oui, je trouve qu'on ne fait pas assez de place aux jeunes. Moi-même, j'ai attrapé le virus de l'engagement à 15 ans. C'est pourquoi, je suis persuadée que les jeunes d'aujourd'hui sont aussi capables de générosité et d'enthousiasme. C'est pourquoi, nous nous impliquons dans les dispositifs du service civique et du service national universel en lesquels je crois beaucoup.

Quelles sont les missions du comité et ses priorités du moment ?

Le comité départemental olympique et sportif 83 représente le mouvement sportif sur notre territoire : les associations affiliées aux fédérations, les dirigeants et encadrants bénévoles et



Lucienne Roques

mettent tout le monde au sport ! C'est le véritable héritage des jeux. Nous nous y associons au travers de nos communes labellisées Terre de Jeux.

L'année 2023 sera placée sous quel(s) signe(s) ?

La promotion des femmes dans le sport, d'abord, et l'inclusion du handicap en matière de sport-santé, d'emploi, de formation... Une grande campagne débute dans le Var pour rappeler à toutes les personnes handicapées qu'elles ont leur place sur les terrains de sport. Cela commence à aller mieux avec les sportifs handicapés physiques mais ceux qui souffrent d'handicaps

mental ou psychique, c'est insuffisant. Nous avons provoqué des rencontres et réunions dans des communes proches de chez nous (Draguignan, Hyères, Sainte-Maxime) et nous allons continuer partout. Des formations sont mises en place pour les éducateurs qui encadrent les handis. Nous travaillons avec le comité départemental du sport adapté, la fondation du RCT et la CAF du Var. C'est d'ailleurs, la Caisse d'allocations familiales qui nous aide pour prendre en charge une partie des inscriptions à des clubs de personnes handicapées souhaitant s'initier à des activités. Enfin, nous nous engageons dans la lutte contre les violences dans le sport. Ce soir au théâtre

Liberté de Toulon, nous accueillons tous ceux qui veulent participer avec nous à combattre le harcèlement, les brimades, les atteintes sexuelles et tous types de violences physiques ou psychiques envers les arbitres, les pratiquants et les spectateurs. Une table ronde est organisée en présence d'un arbitre international, un sociologue des sports... Un film thématique sera également projeté. L'entrée du Liberté est ouverte à tous !

Votre engagement se nourrit beaucoup du bénévolat. Une valeur forte pour vous ?

Tout repose dessus ! D'ailleurs, je regrette que le bénévolat n'ait pas la

Bio express

- **1944** : Naissance à Albi (Tarn).
- **1965** : Arrivée dans le Var et implication dans le sport local
- **1977** : Engagée en tant que déléguée USEP en faveur du sport scolaire puis au comité olympique du Var.
- **2009** Formatrice de dirigeants sportifs avec reconnaissance de la profession.
- **2013** : Réalisation de la Maison départementale des sports.
- **2016** : Positionnement comme organisme d'intermédiation pour le service civique.

reconnaissance qu'il mérite. On dit qu'il est en perte de vitesse, je n'en suis pas persuadée. Regardez les solidarités qui se manifestent dans certaines situations difficiles ? La générosité pour la collectivité existera toujours mais elle évolue. J'aimerais que les parlementaires contribuent à faire évoluer ce vieux serpent de mer de la reconnaissance institutionnelle du bénévolat qu'on ne voit jamais arriver ! Ce serait un grand pas en avant. Sans tous les bénévoles associatifs, le sport en France ne pourrait pas fonctionner. C'est une richesse humaine à préserver !

PROPOS RECUEILLIS PAR F. DUMAS

Coups de cœur locaux et petits secrets

■ **Où emmenez-vous quelqu'un qui vient chez nous pour la première fois ?**

En haut du mont Faron. Pour la vue sur les paysages et le lointain avec une évocation précise de la géologie locale. Une visite du mémorial du Débarquement s'impose aussi avec un arrêt aux anciens bâtiments du bagne de Toulon qui font partie de notre histoire locale. De l'histoire tout court d'ailleurs !

■ **Quelle adresse « secrète » ne gardez-vous que pour vos amis ?**

Le secteur de Sillans-la-Cascade. J'y vais souvent pour pique-niquer en famille ou avec des



Le Mémorial du Faron. (Photo DR)

amis. C'est une belle nature préservée dans un haut-Var qu'on ne met pas assez en valeur, je trouve ! Là-haut, on y voit le Var autrement.

■ **Quelle odeur évoque le mieux notre territoire ?**

La lavande. C'est l'un des symboles de la culture du sud et la lavande parfume le linge comme personne !

■ **S'il fallait changer une chose ici, ce serait quoi ?**

Le changement de certaines mentalités pour aller vers plus d'altruisme et de fraternité. Je lutte contre l'égoïsme, le racisme, la xénophobie. Je trouve qu'il faut toujours accueillir les gens d'où qu'ils viennent avec fraternité. L'actualité récente nous le rappelle.

Ça reste entre nous

■ **Qu'est-ce qui vous met de bonne humeur le matin ?**

Le soleil ! Quand j'ouvre mes fenêtres dans ma maison de Solliès-Pont, cela me met en joie pour la journée.

■ **... et de mauvaise humeur ?**

La pluie (rires). Quand il ne fait pas beau et que je dois aller à Toulon, le trajet me paraît beaucoup plus long !